



digital.union@sonapresse.com

**L'actu du web**

Par Innocent M'BADOUA

**JEAN-MARIE LE PEN RELAXÉ  
APRÈS SES PROPOS POLÉMIQUES**

Photo: DR



**Mis** en examen pour "provocation à la haine raciste", pour ses propos sur la "fournée" en 2014, l'ancien président du Front national (FN), Jean-Marie Le Pen, a été relaxé hier par le tribunal correctionnel de Paris. En juin 2014, dans une vidéo diffusée sur le site du FN, Jean-Marie Le Pen s'en était pris aux artistes engagés contre son parti, tels que Guy Bedos ou encore Madonna. Alors qu'on lui avançait le nom de Patrick Bruel, d'origine juive, il avait ajouté: "Écoutez, on fera une fournée la prochaine fois".

**GRÂCE À UNE VOIE PIRATÉE,  
UN CRIMINEL REÇOIT 19,6 MIL-  
LIARDS F CFA**

Photo: DR



**C'est** 20 Minutes qui a relayé hier l'information jusque-là classée confidentielle. En janvier 2020, une banque aux Émirats arabes unis a fait les frais d'un deepfake vocal. Le directeur de l'établissement a reçu un appel du patron d'une entreprise avec laquelle il avait déjà parlé et dont il pensait reconnaître la voix. L'entreprise en question était en train de réaliser une acquisition et avait besoin d'un montant de 19 milliards 600 millions F CFA pour la valider. Cette procédure étant réellement en cours dans l'entreprise et des échanges de mails ayant déjà eu lieu. Le directeur de la banque ne s'est pas méfié et a autorisé le versement de 35 millions de dollars sur le compte des criminels.

**AIR FRANCE KLM RETROUVE  
LE MORAL**

**Après** les turbulences liées à l'épidémie de la Covid-19, le groupe aérien Air France KLM a profité de la réouverture de nombreuses frontières pour se refaire une santé et retrouver le moral. La période juillet-septembre s'est terminée sur une perte nette de 192 millions d'euros, ce qui marque une amélioration sensible par rapport aux 1,5 milliard d'euros perdus lors de chacun des deux trimestres précédents.

**LE BUZZ DE LA SEMAINE****Covid-19 : de nouvelles mesures qui inquiètent**

Photo: DR/L'Union

**Les mesures autour du coronavirus divisent.****Serge A. MOUSSADJI**  
Libreville/Gabon

**L'**annonce de nouvelles mesures liées à la santé et au transport en temps de coronavirus n'a pas fini d'interpeller sur les réseaux sociaux, depuis mercredi dernier. Partagées entre le désappointement, le fou rire et la colère, de nombreuses personnes n'ont pas manqué de donner leur avis. Mais tous ont

la sensation que l'objectif est de pousser la population à se faire massivement vacciner.

Comme Dianna Leticia: "Tout ça c'est pour nous obliger à accepter la vaccination". "Guy Patrick, ferme une bonne fois les écoles ou les marchés... Parce qu'on ne va pas se faire vacciner", affirme Axel. "Pourtant, le vaccin est gratuit... En gros, si tu n'es pas vacciné, tu devras dépenser 20 000 francs au moins chaque voyage. Drôle de

manière d'imposer le vaccin", se désole Ulrich. Cette dernière déclaration permet d'évoquer les nouveaux coûts des tests PCR et de la manne qui en résulte. Ce qui révolte plusieurs internautes. Pour Scotte, ces prix ne sont rien d'autre qu'une escroquerie. Car personne ne semble tenir compte de la réalité. "Les Gabonais souffrent, il n'y a pas d'écoles, pas d'eau, etc. Ils n'arrivent pas à se nourrir correctement, il y a des grèves partout. Et ce qui

vous intéresse, c'est d'escroquer les gens", estime-t-elle. "Avez-vous regardé le niveau de vie des Gabonais avant de décider de votre truc-là? Il ne faut pas exagérer, vous en faites un peu trop", s'est énervée Sarah.

Certains, comme Éric, se sont même amusés à faire un petit calcul. "50 000 francs versés par 1 000 personnes par jour, c'est quand même beaucoup d'argent dans les caisses de l'État", avance-t-il.

**Humeurs****GABON-CHINE : L'HUMEUR À LA CONSTRUCTION D'UNE COOPÉRATION SOUTENUE POST-COVID-19****Innocent M'BADOUA**  
Libreville/Gabon

**S**ous le thème: "Compléter mutuellement les avantages et revaloriser les potentialités: perspectives sur la coopération sino-gabonaise", près d'une vingtaine d'experts universitaires ont exploré les pistes d'une coopération plus approfondie, plus dynamique entre le Gabon et la Chine en période post-Covid-19. C'est l'objet du séminaire coorganisé hier par l'Ambassade de Chine au Gabon et l'Association d'amitié Gabon-Chine, avec certains

participants en présentiel et une grande partie par visioconférence, via l'application Zoom. Essentiellement composées d'universitaires et de doctorants, suivies en ligne par des étudiants de l'Institut Confucius de l'Université Omar Bongo (UOB), les communications des 17 experts ont relayé le besoin des Gabonais d'aller plus loin dans le cadre de la coopération Chine-Gabon. Naturellement, le rôle des médias et des journalistes chinois et gabonais ont été soulignés. Sans les médias et les journalistes, les idées des politiques, des diplomates et universitaires ne peuvent toucher

Photo: i.M.



le public et permettre aux peuples chinois et gabonais de mieux se connaître. On peut noter comme propositions faites: diffuser la pratique du journalisme à la chinoise, saisir les opportunités de l'Internet et dompter la menace des réseaux sociaux, soutenir les médias gabonais par la publicité,

constituer une taille critique des correspondants des médias chinois au Gabon, la Chine comptant 2000 quotidiens, 8 000 magazines, 700 chaînes hertziennes, 2 000 chaînes câblées. D'où la nécessité pour les ambassades de Chine de coordonner leurs activités en Afrique.